

HUGコミ

発行元:NPO法人HUGこどもパートナーズ

号

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

月

日

年

市議会ってどんなところ?

ママたちに聞いてみました

■傍聴したことのない方に質問

①「市議会」はどんなところだと思いますか?

- お役所独特的難しい言い回しで、シロウトには難解な話をしています。(笑)
- 正直言って、なにをしているところか知らない。
- 頭がうすくてえらそうなおじさんが、やる気のない様子で座っている。こわい顔した女人(赤のスーツ着用)が、大声で叫んでいる。おやじのセンスのない野次あり。
- 理想は市民の暮らしを第一に話し合っている場。現実は自分のエゴや都合を第一にしている場。
- 市を運営するにあたって、みんなの知恵を出し合い、より良い市民生活を送れるよう協議する場!……じゃないの!?
- 議員の思惑が渦巻き、ギスギスしながらも皆さん顔は笑っていて腹の探りあいという感じ!?
- 市の予算を決める場。

②傍聴に行ってみたいと思いますか?

- 行ってみたい。だけど、子連れで行っていいのかな?
- ぜひ! ツアーで行けたら心強い。
- 子どもがいるので、興味はあっても実際にやってみるという選択肢はありませんでした。でも、どなたかに連れて行ってもらえるなら参加してみたい。
- 実際に見てみたい。傍聴人がいることで、緊張感が出るといいなと思うから。
- なぜ行ってみたいと思ったかというと、公民館の免除廃止、西口開発、保健所の跡地の内容が議会で承認されたことでだと知ったから。それが不信感になり、その不信感の対象の議会を見てみたいと思った。
- 自分が投票した議員がどんな質問をしているか見てみるのもいいかな、と思って。

三十多年前、東村山市には全国から注目された三つの事業がありました。いざれも地域の熱い思いをもつた人々により、全国にさきがけて始まつたものです。一つ目は「寝たきり老人訪問看護事業」。事の始まりは医師たちの病弱な老人への熱い思いからでした(『東村山市の訪問看護のあゆみ²』をご参照下さい)。三十年後の今、当時の事業に参加された医師のひとりはこう語つておられます。

木になり、多くの実を結ぶことを教えた。そしてそのためには、誰もが力を結集が必要なことがあります。東村山市での五

ぱれぼれ広場に来る子ども達のかわいいこと……。赤ちゃんの笑顔ひとつで、白十字ホームのお年寄りも、認知症を患っている方々も表情がやわらぎます。そして何よりも、認知症を患っている方々が一番その恩恵に浴しているのです。ありがたいことです。

ま・ち・こ・ら・む・3 わたしたちの住むまちは…

30年前の 熱い思いを再び

諏訪町 中川祥子

年間の体験を通して今日があると実感している。

二つ目は「難病を知る地域の集い」(難病対策委員会)です。難病は当時はあまり知られていませんでしたが、医師たちが難病患者を地域でケアしたいと熱心に語られるのがよく聞いたものです。やがて、市や保健所や医師会がひとつになって、「難病を知る地域の集い」が開かれ、その延長線上に難病患者家族の会「なんてんの会」が生まれました。

三つ目は「老人保健福祉事業」(老人地域サービス)です。市内三町をモデル地区に選び、全ての六五歳以上の方を調査した上で専任職員を置き、老人問題とは何かということに取り組まれたものです。専門委員会(老人問題を研究している大学の先生、医師会等)と、運営委員会(行政、老人会、ボランティア等)と事務局が相互に連携し、常に話し合っていました。地域全体で老人を支える当時としては画期的な事業でした。

残念ながら二つ目と三つ目はすでに消えてしましました。地域の介護力が問われる今、大変惜しまれます。今では訪問看護事業は当たり前のことになっていますが、どのようにして始まつたのかということをしっかりと語り継ぐことが大切だと思います。これから育ち行く子どもたちのために、私たちは今何をするべきか、必要な事は何か「熱い思いをもつた数知れない力の結集」が急がれている感じています。

しげかいぎいん【市議会議員】
[名]市議会を組織する議員。市の住民の公選による。任期は4年。
市議会議員。市議。(大辞泉より)

報告

第1回市議会傍聴ツアーをおこないました

6月8日あわせて6名の参加がありました。
9月議会でも開催予定ですので、興味のある方はお問い合わせください。

ぼうちょう【傍聴】
[名]会議・討論・公判などを許可を受けて、そのかたわらで静かに聞くこと。
○傍聴席 (大辞泉より)

*1 ぱれぼれ広場:ぱれぼれ広場実行委員会が主催する親子サロン。HUGも協力している。

*2 『東村山市の訪問看護のあゆみ~地域ケアのはじまり』東村山市の訪問看護史編纂委員会 編集・発行